

VIERNES 3 DE MAYO DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### APORTA IEEQ A LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA PARA LA SEGURIDAD EN EL ESTADO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fue sede de la firma del convenio de colaboración entre el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ) y el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (CINVESTAV) del Instituto Politécnico Nacional, Unidad Querétaro. El acuerdo permitirá al CINVESTAV recibir 500 mil pesos para desarrollar investigaciones en el campo de la tecnología cuántica en la entidad, a través de un taller internacional que se realizará los días 24 y 25 de octubre en el Querétaro Centro de Congresos, con la participación de destacados ponentes. Lo anterior, es parte del recurso económico otorgado por este organismo electoral al CONCYTEQ, derivado de las multas aplicadas a partidos políticos y candidaturas conforme a la legislación en la materia. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, quien fungió como testigo de honor, destacó la sinergia de las instituciones para beneficio del estado y la importancia de ampliar las investigaciones sobre la tecnología cuántica y sus aplicaciones al ámbito electoral. De igual manera, el Secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, dijo que los avances científicos y tecnológicos contribuirán a mejorar los sistemas de comunicación y seguridad en la entidad, tanto de las instituciones como de la sociedad en su conjunto. El Director General del CONCYTEQ, Raúl Iturralde Olvera, informó que el recurso económico entregado por el IEEQ será de gran importancia para el proyecto denominado “Querétaro, una ciudad inteligente”. Al respecto, el Director General del CINVESTAV, José Mustre De León, agradeció el apoyo brindado, que abona a la construcción del liderazgo tecnológico del estado a nivel nacional y mundial. El evento contó con la participación de la consejera Yolanda Elías Calles Cantú; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales, y el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa. Además, asistieron Mauricio Palomino Hernández, Marco A. Carrillo Pacheco y Edson Lepe Zepeda, del CONCYTEQ; José Mauricio López Romero, Director del CINVESTAV Unidad Querétaro, y Jesús González Hernández, Director General del CIDESI. (AM 2, DQ 3, PA 8)

<http://circulonoticias.com/2019/05/03/fortalece-ieeq-a-concyteq-y-cinvestav/>

<https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2019/05/02/ieeq-aporta-a-la-ciencia-y-la-tecnologia/>

<https://ladehoy.com.mx/ldh/fortalece-ieeq-a-concyteq-y-cinvestav/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/aporta-ieeqcomunica-a-ciencia-y-tecnologia-para-la-seguridad-en-el-estado#.XMtilDtFk3M.twitter>

<https://www.abcradioqro.com/aporta-ieeq-a-la-ciencia-y-la-tecnologia-para-la-seguridad-en-el-estado/>

<http://amanecerqro.com/2019/05/ieeq-aporta-a-la-ciencia-y-tecnologia-de-queretaro/>

<http://www.activoq.com/?p=34076>

<https://inqro.com.mx/index.php/2019/05/02/aporta-ieeq-a-la-ciencia-y-la-tecnologia-para-la-seguridad-en-el-estado/>

<https://amqueretaro.com/queretaro/2019/05/03/ieeq-aporta-a-la-ciencia-y-la-tecnologia-para-la-seguridad-en-el-estado/>

VIERNES 3 DE MAYO DE 2019

<https://informativodequeretaro.com/aporta-ieeq-a-la-ciencia-y-la-tecnologia-para-la-seguridad-en-el-estado/>

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: RECTORA DENUNCIA “GUERRA SUCIA”**

La Universidad de ninguna manera está con algún partido político, aseveró la rectora de la UAQ, Teresa García, quien calificó como “guerra sucia” los ataques que la institución ha recibido en redes sociales por las reuniones que sostuvieron con senadores del PAN, quienes fueron buscados solo para pedir su apoyo ante la aprobación de la reforma educativa. (DQ, principal)

### **EUQ: CRECIÓ 30% CAPTACIÓN DE TURISTAS EN 4 AÑOS**

En los últimos cuatro años, el estado de Querétaro incrementó 30% la captación de turistas, lo que le permitió aumentar 48% en dicho periodo el número de hoteles, dio a conocer el sistema Datatur de la Secretaría de Turismo Federal. (EUQ, principal)

### **AM: QUERÉTARO, EN TOP 10 DE PRODUCCIÓN**

Querétaro es una de las 10 entidades federativas en las que el valor de la producción industrial tendrá mayor crecimiento durante 2019. De acuerdo con la consultora Aregional, para este año se espera que el crecimiento por unidad económica sea de 19.3 mdp. (AM, principal)

### **N: CELEBRA CMIC**

Al contribuir a la creación del empleo, productividad y a mejorar el estándar de bienestar, el sector de la construcción mantiene influencias positivas en el desarrollo de Querétaro, aseveró Romy Rojas, titular de la SDUOP, durante la conmemoración de la CMIC con motivo de la Santa Cruz. (N, principal)

### **CQ: VA “DIANA DOBLE” CONTRA EL ACOSO**

Derivado de convenio signado entre regidores de la Comisión de Turismo del Ayuntamiento de Querétaro y el sector de entretenimiento nocturno de la capital del estado será implementado el programa “Diana doble” contra el acoso sexual. (CQ, principal)

### **CQRO: PLAN NACIONAL DE DESARROLLO BASADO EN SITUACIONES PASADAS: KURI**

Las declaraciones del presidente de México en torno al Plan Nacional de Desarrollo 2018-2024 “me dejan muy nervioso”, toda vez que el documento está basado en los parámetros del año 1906, aun cuando la situación y las circunstancias actuales del país ya son otras. Así lo dijo el coordinador de los senadores del PAN, Mauricio Kuri, al preguntarle sobre dicho documento que entregó el Ejecutivo federal a la Cámara de Diputados, mismo que, según el Presidente, se inspira en el Plan del Partido Liberal de los hermanos Flores Magón, publicado en 1906. (CQRO, principal)

### **PA: SESIÓN REGIONAL DE ANUIES EN UAQ**

En la UAQ se celebrará el jueves de la próxima semana la XXXVIII Sesión Ordinaria del Consejo Regional Centro Sur de la ANUIES para abordar la problemática educativa, incluido el tema de la autonomía universitaria, con la participación de autoridades y rectores del área, adelantaron a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, fuentes cercanas a la organización. (PA, principal)

VIERNES 3 DE MAYO DE 2019

## PODER EJECUTIVO

### **MANTENDRÉ LA PAZ LABORAL EN EL ESTADO: RAMÍREZ RETOLAZA**

Por Marittza Navarro

Mario Ramírez Retolaza, encargado de despacho de la ST, indicó que llegará a tomar el control de la dependencia con la urgencia de destrabar aquello que esté atorado y mantener las condiciones de paz laboral que tiene el estado. (EUQ)

### **REPRUEBA BURGOS TURISMO MASIVO EN LA SIERRA GORDA**

Hugo Burgos, titular de la SECTUR, indicó que reprueban el turismo masivo por daños al medio ambiente en Río Extoraz de la Sierra Gorda y aclaró que la dependencia a su cargo no tiene facultades para controlar estas situaciones, sin embargo trabajan en una reglamentación, luego del video difundido a través de redes sociales, en el cual, 400 cuatrimotos pasean al mismo tiempo en esta zona. El funcionario estatal dejó en claro que el CONAM debe de intervenir para evitar afectaciones al medio ambiente por el tema de turismo, pues la dependencia a su cargo carece de facultades. (AM, CQ)

### **QUERÉTARO, CAPITAL DE LA CONQUE: H. BURGOS**

Por Diego A. Rivera

Al iniciar la Conque 2019 en el QCC, Hugo Burgos, titular de la SECTUR, reveló que el gobierno del estado sostiene pláticas con los organizadores de la convención de cómics para lograr que el evento se realice aquí, por lo menos, tres años más. (N)

### **'QUERÉTARO TE PONE DE BUENAS' HACE SU ARRIBO**

Por Roxana Romero

El eslogan 'Querétaro te pone de buenas', que forma parte de la estrategia de promoción Embajadores de Querétaro, ya circula en videos de 800 camiones, lo cual tendrá impacto en 8 millones de personas. Se espera que dentro de 15 días ya circule el eslogan en las etiquetas de las latas de cerveza de Grupo Modelo, anunció el titular de la Secretaría de Turismo, Hugo Burgos. (AM)

### **FEDERACIÓN DEBERÁ PAGAR A MAESTROS**

Por Marittza Navarro

El gobierno federal sí es responsable de entregar recursos para cumplir con la reintegración, al ámbito laboral, de los profesores cesados con motivo de la Reforma Educativa de Enrique Peña Nieto en 2013, aseguró Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. De manera específica, en el caso de los docentes del Cobaq quienes este 1 de mayo exigieron al gobierno del estado responder a sus exigencias. (EUQ)

## PODER LEGISLATIVO

### **SENADO APRUEBA INICIATIVA DE CABRERA SOBRE LA NIÑEZ**

En sesión ordinaria del Senado de la República fue aprobada una iniciativa presentada por el diputado local Hugo Cabrera, para incluir el derecho a la paz para niñas, niños y adolescentes; iniciativa presentada en la Cámara de Diputados federal durante su periodo como legislador federal y que, con su aprobación en la Cámara Alta cumple su proceso legislativo y queda estipulada en la Ley. (AM)

VIERNES 3 DE MAYO DE 2019

## **DIPUTADO SUGIERE CREACIÓN DE GRAN CENTRAL DE TRANSPORTE Y TRANSFERENCIA QUE INCLUYA AL TREN RÁPIDO**

Para el diputado Antonio Zapata, presidente de la Comisión de Movilidad en el congreso del estado, es necesario y urgente un gran proyecto integral para construir una Central de Transporte y Transferencia donde estén ubicados la terminal del tren rápido y la central camionera, y este podría estar ubicado en La Griega en el municipio de El Marqués. (DQ, EUQ)

## **APRUEBAN RESTRINGIR USO DE CELULARES EN ESCUELAS EN QUERÉTARO**

Los legisladores aprobaron el Dictamen de la Iniciativa de Acuerdo por el cual se exhorta respetuosamente al Titular del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, a través de la Secretaría de Educación, para que se implementen medidas para regular el uso de teléfonos celulares dentro de las instituciones educativas de nivel primaria y secundaria, durante el tiempo destinado para la impartición de horas efectivas de clases. Este fue presentado por la Comisión de Educación y Cultura. (Q, CI, DQ, CQ, PA, CQRO, AM, EUQ)

## **ALCALDÍAS NO HAN VOTADO SOBRE MAGISTRATURAS SUPERNUMERARIAS**

Por Anaid Mendoza

Faltan 15 municipios de enviar su dictamen respecto a diversas reformas de la Constitución Política y la Ley Orgánica del TEEQ en materia político-electoral que suprime la figura de las magistraturas supernumerarias, informó la diputada Tania Palacios Kuri. (DQ)

## **MUNICIPIOS**

### **RESULTADOS DE #ACCIONES PREVENIR, LA ESTRATEGIA DEL MUNICIPIO DE QRO. CONTRA CONDUCTAS QUE AFECTAN EL DESARROLLO**

Por Francisco Velázquez

Como parte del programa #AcciónES Prevenir, durante la semana del 21 al 27 de abril de este año se realizaron 2 mil 237 encuestas en comercios, espacios públicos y viviendas, las cuales tuvieron como finalidad continuar con la detección de factores de riesgo y fortalezas, dio a conocer el municipio de Querétaro a través de una ficha informativa. (CQRO)

### **DIANA DOBLE, ALTERNATIVA CONTRA EL ACOSO SEXUAL**

En la lucha contra el acoso sexual, la Comisión de Turismo del Ayuntamiento del municipio de Querétaro promoverá -entre el sector de entretenimiento nocturno de la capital- un proyecto de protección a las mujeres en antros, bares y discotecas. Para ello, se llevó a cabo la firma de convenio entre los regidores y miembros del Consejo Integral de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento. (CQRO, N, AM)

### **REGRESARÁ CONDUCTOR DESIGNADO A LA CAPITAL**

Será retomado por el municipio de Querétaro el programa de "Conductor designado" con el objetivo de mejorar la seguridad de la ciudadanía queretana, aseveró la regidora síndica del Ayuntamiento capitalino, Dulce Imelda Ventura Rendón. (CQ, DQ)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**VIERNES 3 DE MAYO DE 2019**

## **REGRESA EL FESTIVAL DE LAS COMUNIDADES EXTRANJERAS**

Dio inicio el décimo segundo festival de Comunidades Extranjeras, con la colocación de 101 stands y dos secciones innovadoras de gastronomía y artesanías de lo más rico en la cultura y tradiciones de 72 países participantes. Las actividades se desarrollarán hasta el domingo 5 de mayo. (CQ, AM, N, EUQ)

## **ENTREGAN TENIS A CERCA DE 400 ALUMNOS EN CORREGIDORA**

Como parte de los apoyos que realiza la administración municipal de Corregidora que encabeza Roberto Sosa, cerca de 400 alumnos recibieron tenis del programa Paso a Paso Avanza Contigo. “Para este gobierno municipal, la educación de ustedes es primero, que ustedes vayan a la escuela, que tengan una escuela digna, es primordial”, señaló el alcalde, quien dijo que estos programas se logran gracias a las aportaciones que hacen los ciudadanos que pagan sus contribuciones municipales. (CI, N, EUQ)

## **CORREGIDORA REQUIERE DE NUEVOS POLICÍAS**

Corregidora presenta complicaciones en el reclutamiento de personal para la Policía Municipal; en su última convocatoria sólo asistieron 20 personas (esperaban 60), afirmó el alcalde Roberto Sosa. (CQ, EUQ)

## **BUSCAN LLEGAR A 650 POLICÍAS EN CORREGIDORA**

Por Gonzalo Flores

En el Municipio de Corregidora se tiene la intención de, al término de su Administración, contar con entre 600 y 650 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, aunque el alcalde Roberto Sosa reconoció que no será una tarea sencilla por la falta de interés de las personas de sumarse a las academias de formación. El edil dijo que 435 elementos policiales los que conforman la corporación. (AM)

## **BENEFICIARÁN A 15 MIL CON BECAS MUNICIPALES**

Por Gonzalo Flores

Alrededor de 15 mil beneficiados es lo que se prevé alcanzar con los 20 millones de pesos que el Municipio de Corregidora ha destinado al programa de becas municipales para estudiantes, indicó el alcalde Roberto Sosa. (AM)

## **APRUEBAN CÓDIGO DE ÉTICA PARA SERVIDORES PÚBLICOS DE EL MARQUÉS**

Para fortalecer la transparencia en el ejercicio público y sumarse a las leyes que a nivel nacional se han aprobado para combatir la corrupción, el Ayuntamiento de El Marqués aprobó en sesión ordinaria de cabildo su Código de Ética de los Servidores Públicos del Municipio y Reglas de Integridad para el ejercicio de la Función Pública. (Q, CQRO, N, EUQ, AM)

## **ANUNCIAN SEGUNDA ETAPA DE LIMPIEZA DEL RÍO QUERÉTARO**

Por Rubén Pacheco

Luego de realizar una jornada de limpieza en el Río Querétaro, en el tramo que le corresponde al municipio de El Marqués, la Asociación Civil Reparadora Ecológica anunció la segunda etapa de limpieza del afluente, en la capital del estado, jornada convocada para el próximo domingo 5 de mayo a las nueve de la mañana. (N)

## **INFORME DE PC DE EL MARQUÉS, ATENCIÓN A EMERGENCIAS**

Al cierre de abril, los integrantes de Protección Civil del municipio de El Marqués atendieron 426 emergencias, entre choques vehiculares, reportes de incendios, atenciones y valoraciones médicas, entre otros, servicios de emergencias. (ESSJR, DQ)

VIERNES 3 DE MAYO DE 2019

## **IMPULSAN ACTIVIDADES TURÍSTICAS EN EL MARQUÉS**

Por Alejandro Payán

Debido a la falta de habitaciones e infraestructura hotelera en el municipio de El Marqués, se están impulsando actividades como el camping y recorridos turísticos de un solo día, informó el director de Turismo, Jesús Ramírez López. (DQ)

## **SAN JUAN DEL RÍO Y SEDENA: EN SINERGIAS POR LA SEGURIDAD**

Por Gaby Hernández

Guillermo Vega Guerrero, alcalde de SJR, se reunió con el comandante del séptimo regimiento mecanizado, José Luis Quiñones de la Fuente, para fortalecer los lazos de colaboración entre el Ejército y la SSMP-SJR. (CQ)

## **ALCALDE ANUNCIA ARRANQUE DE OBRAS POR MÁS DE 13 MDP**

A la par de los festejos del Día del Niño y el Día de las Madres, por los que el presidente municipal de Colón, José Alejandro Ochoa Valencia recorre las 53 comunidades desde el pasado lunes; se informó oficialmente el arranque a corto plazo de 12 obras de infraestructura social, educativa o deportiva en ocho comunidades. Con la descripción de proyectos que van desde el empedrado de una calle de la comunidad de Nuevo Rumbo, hasta la construcción de una cancha de fútbol 7 en el Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario (CBTA) en la comunidad de El Lindero, José Alejandro Ochoa Valencia confirmó que traslada a los hechos el compromiso de duplicar la ejecución de obras públicas en relación con el ejercicio 2018. (AM)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **MUJERES OCUPAN 40% DE PLAZAS EN LA INDUSTRIA AEROSPAZIAL**

Por Laura Banda

En Querétaro uno de cada cuatro empleos que genera hoy la industria aeroespacial es ocupado por mujeres, un sector estratégico en la economía que mantiene niveles de crecimiento a doble dígito, esto de acuerdo al Aeroclúster de Querétaro. (DQ)

### **SEQUÍA Y RECORTES AZOTAN A GANADEROS**

Por Anaid Mendoza

Sólo con unidad, creatividad, organización y trabajo en equipo con las autoridades se podrá sortear la falta de recursos por el recorte presupuestal y la sequía que cada día se agudiza en el estado, comentó el presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde Tinoco. (DQ)

### **PRESENTARÁN EL LIBRO ¿DÓNDE ESTÁN? MIGRANTES QUERETANOS**

En el marco del 40° aniversario de Radio Universidad 89.5 FM de la UAQ, el escritor y periodista Agustín Escobar Ledesma presentará el libro '¿Dónde están? Migrantes queretanos desaparecidos', el 7 de mayo en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez a las 19:00 horas. Este libro surgió de la investigación 'La memoria de nuestros nombres. Migrantes queretanos desaparecidos', realizada por el también productor de Radio Universidad, entre 2013 a 2016 a raíz de dos desapariciones masivas de migrantes en 2010 y que, de acuerdo con Escobar Ledesma, abrió más preguntas al respecto. Por ello, se dio a la tarea de recopilar mayores datos sobre migrantes desaparecidos en los 18 municipios. (AM)

**VIERNES 3 DE MAYO DE 2019**

## **CELEBRA LA CMIC EL DÍA DE LA SANTA CRUZ**

Por Alejandro Payán

La CMIC celebró el día de la Santa Cruz junto con más de 200 desarrolladores y constructores del estado, donde hicieron el llamado al gobierno federal al licitar las obras que se llevarán a cabo en este sexenio. (DQ)

## **RECONCILIAR MÉXICO Y FRENAR LA POLARIZACIÓN**

Por Jahaira Lara

Cómo constructores los convoco a mantenernos unidos, reconciliar a México y terminar con la polarización, asumiendo un compromiso con la modernidad y la concordia, exhortó Romy Rojas, titular de la SDUOP, al reconocer que la construcción de los tres niveles de gobierno se tienen grandes retos, que serán atendidos con voluntad, inclusión y decisiones responsables. (N)

## **REZAGO EN EL ARRANQUE DE OBRA, POR RETIRO DE RECURSOS FEDERALES: CMIC**

El presidente de la CMIC en Querétaro, Álvaro Ugalde Ríos, hizo un llamado al gobierno federal a que reconsidere otorgar al estado el recurso para obra pública que se venía dando, esto luego de que se retiraron más de mil 500 mdp para Querétaro. Ugalde solicitó que se liciten estas obras entre las constructoras locales y no solo se asignen al ejército o a empresas particulares, ya que dichas políticas públicas ponen en desventaja al sector de la construcción. (CQRO, EUQ)

## **ESTADO DESTACA EN AGRESIONES CONTRA MUJERES**

Por Irán Hernández

De enero a marzo de 2019, Querétaro ocupa el primer lugar a nivel nacional en lesiones dolosas contra mujeres, según el SESNSP. La autoridad federal indica que en presuntas víctimas mujeres de lesiones dolosas por cada 100 mil féminas, la entidad queretana registró 68; la media nacional es 23.8. Además, respecto a llamadas de emergencia en este período, la entidad está ubicada en el cuarto lugar nacional. En estas llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de abuso u hostigamiento sexual por cada 100 mil féminas, la entidad obtuvo 5.6; media nacional, 2.6. Por otro lado, en llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de violación por cada 100 mil mujeres, el estado obtuvo 2.2 y la media nacional es de 1.3. (CQ)

## **JORGE SÁNCHEZ ENCABEZARÁ COMITÉ DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL SEA**

A partir de junio, Jorge Sánchez Martínez asumirá la presidencia del CPC del SEA, en sustitución de Alejandra González Tostado, quien en ese mismo mes presentará su informe final de actividades con lo que concluirá su periodo al frente de dicho órgano. (CQRO)

## **QUERÉTARO PRIMER ESTADO EN GENERAR UN PROTOCOLO DE BÚSQUEDA DE PERSONAS A NIVEL NACIONAL**

Por Anaid Mendoza

Durante las mesas de trabajo del coloquio para la reflexión del contenido del Protocolo Homologado de Búsqueda de Personas, el estado de Querétaro tuvo la oportunidad de compartir su avance y buenas prácticas, que lo posicionan como uno de los primeros estados en el país que trabaja en la elaboración de su Protocolo de Búsqueda. (DQ)

VIERNES 3 DE MAYO DE 2019

## INICIAN MICROCRÉDITOS DEL GOBIERNO FEDERAL

Por Iris Mayumi

El coordinador estatal de programas de Desarrollo, Gilberto Herrera Ruiz, mencionó que en la entidad ya se comenzó con la entrega de los microcréditos del Bienestar con el que se apoyará a los pequeños comerciantes con un préstamo de seis mil pesos inicial, que pagarán a manera de tanda, con mensualidades de 500 pesos. (DQ)

## LOS MESEROS ADICTOS SERÁN BOLETINADOS, AFIRMA VERAZA

Por lo menos 85 centros de entretenimiento nocturno de los 95 que están establecidos en la capital realizan una prueba de antidoping a sus empleados cada tres meses desde el momento en que son contratados, aseguró el presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento, Ricardo Veraza. Los empleados que dan positivo en el antidoping son inmediatamente dados de baja, indicó. (CQ, DQ)

## CRECE DEMANDA DE INMUEBLES EN QUERÉTARO

Por Laura Banda

En el último año se ha incrementado la demanda de inmuebles en renta en Querétaro; operaciones por foráneos que vienen por motivos laborales, informó Ivonne Gutiérrez, titular de la AMPI, al señalar que los rangos de renta se encuentran entre cuatro mil 500 y 30 mil pesos mensuales. (DQ)

## ESFE REVISAR EJERCICIO FISCAL DE 5 MUNICIPIOS

Por Irán Hernández

Rafael Castillo Vandenpeereboom, titular de la ESFE, informó que iniciaron a revisar el ejercicio fiscal 2018 de Tequisquiapan, Cadereyta, El Marqués, Querétaro y Huimilpan, a fin de supervisar el uso de los manejos públicos. (CQ)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

Cargan la tradicional Cruz. Nos cuentan que llamó mucho la atención que el gobernador FDS y el alcalde capitalino LBN no asistieran ayer a la conmemoración por el Día de la Santa Cruz. El senador MKG fue el principal invitado de este evento anual que organiza la CMIC, que en Querétaro preside Álvaro Ugalde Ríos. A Romy Rojas, titular de la SDUOP, que llevó la representación de Pancho, nos dicen, se le vio de buen humor y sonriente cargando la tradicional Cruz, con la cual se les festeja en su día a los albañiles. Peñafiel se olvida de sus redes sociales. El ahora embajador de México en República Dominicana, Carlos Peñafiel Soto, nos dicen que está muy ocupado con su nueva ocupación diplomática, a tal grado que en sus redes sociales se ostenta aún como presidente estatal de Morena en Querétaro, encargo que nos dicen ya recayó por estatutos en Jesús Méndez Aguilar. (EUQ 2)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¡Lo que son las cosas! Por un lado, legisladores de Florida, en los Estados Unidos, aprobaron la Ley de Seguridad Escolar, que permitirá a los profesores portar armas en los salones de clases tras los tiroteos en diversas escuelas de ese país. Y por otro, en México, el rector de la UNAM, Enrique Graue, pidió que se lleve a cabo un desarme nacional, luego del homicidio de Aideé, la alumna del CCH Oriente en la CDMX, por un disparo que Dios sabe de dónde provino... Según datos del SESNSP, en el primer trimestre de este 2019 -a nivel nacional- las procuradurías generales de justicia y fiscalías generales reportaron un total de 5 mil 109 homicidios y 2 mil 778 lesiones dolosas, todos con arma de fuego. El estado de Querétaro dio cuenta del inicio de 28 carpetas de investigación por

**VIERNES 3 DE MAYO DE 2019**

homicidio y 41 por lesiones dolosas, también con arma de fuego. Que en 15 días el gobierno federal podría - ¡finalmente!- dar a conocer el monto que Querétaro recibirá del programa Pueblos Mágicos, y que, según declaró el director general de Gestión de Destinos, de la Sectur, Carlos Urquidi Carrillo, sí seguirá operando y no será suspendido, afirmó Hugo Burgos García, secretario de Turismo de la entidad. Por otro lado, Burgos comentó que la Convención Anual de Cómic y el Festival de Comunidades Extranjeras, que arrancó ayer y que corresponden al ámbito municipal, dejarán una importante derrama económica, pues se espera que haya presencia de otros países... 60 mdp, en el caso de Conque. Y que, para defender sus derechos laborales, se constituyó el Frente de Jubilados del estado de Querétaro, cuyos integrantes sostuvieron un encuentro con el diputado local morenista Néstor Domínguez Luna, presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social. Dicho frente, según declaraciones de Celia Sedeño Ruiz, “además de abordar temas laborales, se constituyó para resarcir los agravios sufridos por parte del gobierno estatal y federal de las pasadas administraciones, al no respetar prestaciones laborales que por derecho deberían estar recibiendo en este momento de sus vidas”. (CQRO 1 y 2)

## **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

RECLAMOS. El desfile “light” por el Día del Trabajo, que como se veía venir a nadie conmovió ni preocupó y por lo tanto fue una necesidad, evidenció las ansias del sindicato de Salud por tumbar al secretario (¿o otro...?) Julio César Ramírez Argüello, aprovechando lo que ellos ven como una debilidad institucional tras la salida forzada de José Luis Aguilera como titular de la Secretaría del Trabajo, acusándolo de hostigamiento laboral por decir que había robo hormiga de medicamentos. Sólo a AMLO los sindicatos le perdonan que se atreva a señalar “cochineros” y vergonzante corrupción en el sistema de salud. Por ahora. (DQ 1)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

JUGANDO LAS CONTRAS. Todavía no da señales de vida el queretano Juan José Jiménez Yáñez uno de los tres Senadores de Morena ausentes en la votación de la Reforma educativa de AMLO el Martes pasado, cuando con 81 votos a favor y 39 en contra y 2 abstenciones de un total de 122 no alcanzó la mayoría calificada ¿Que tendría que hacer más importante? Y esta como Fabiola Larrondo o peor. Agua de Morena para la pena. (PA 1)

## **ASTERISCOS**

JESUSA. Quien sigue generando controversia por sus videos y declaraciones es la senadora de Morena, Jesusa Rodríguez. El 1 de mayo apareció en un video, que compartió en su cuenta de Twitter, boleando zapatos en las instalaciones del Senado para poner en la mesa el tema de la paridad de género. Antes de esto, publicó un video en que aseguró que una persona que come un taco de carnitas en México celebra la caída de la Gran Tenochtitlán. Incluso la semana pasada apareció en un video en el que realiza preguntas a una e gie de Centéotl acerca de la posible extinción del maíz. Sin duda, a la senadora le gusta llamar la atención con ‘performances’ de los temas que están en la agenda. LELE. La presentación de la muñeca Lele fue todo un éxito y todavía hay países interesados en que sea presentada en esos lugares, dijo el secretario de turismo, Hugo Burgos. Por ahora, la muñeca está en proceso de mantenimiento. Aunque el gobernador anunció que la muñeca sería presentada en Canadá y Estados Unidos, todavía no está con armado, pero es posible que pronto se informe sobre el tema. RESCATE CANINO. Elementos de Protección Civil del Municipio de Querétaro rescataron a un perro que cayó al fondo de una cisterna en la colonia Ejido Modelo. La dependencia acudió al lugar tras recibir un reporte y se señaló que “afortunadamente no presentaba lesiones y fue entregado a control animal para su debido atención”. (AM 1 y 8)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**VIERNES 3 DE MAYO DE 2019**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

#CONVENIO

# IEEQ APORTA A LA CIENCIA Y TECNOLOGÍA PARA LA SEGURIDAD

**Redacción**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fue sede de la firma del convenio de colaboración entre el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq) y el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, Unidad Querétaro.

El acuerdo permitirá al Cinvestav recibir 500 mil pesos para desarrollar investigaciones en el campo de la tecnología cuántica en la entidad, a través de un taller internacional que se realizará los días 24 y 25 de octubre en el Querétaro Centro de Congresos, con la participación de destacados ponentes.

Lo anterior, es parte del recurso económico otorgado por este organismo electoral al Concyteq, derivado de las multas aplicadas a partidos políticos y candidaturas conforme a la legislación en la materia.

El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, quien fungió como testigo de honor, destacó la sinergia de las instituciones para beneficio del

**El Cinvestav recibirá 500 mil pesos para desarrollar investigación**

estado y la importancia de ampliar las investigaciones sobre la tecnología cuántica y sus aplicaciones al ámbito electoral.

De igual manera, el titular de la Secretaría de Educación, Alfredo Botello Montes, dijo que los avances científicos y tecnológicos contribuirán a mejorar los sistemas de comunicación y seguridad en la entidad, tanto de las instituciones como de la sociedad en su conjunto.

El director general del Concyteq, Raúl Iturralde Olvera, informó que el recurso económico entregado por el IEEQ será de gran importancia para el proyecto denominado 'Querétaro, una ciudad inteligente'.

Al respecto, el director general del Cinvestav, José Mustre de León, agradeció el apoyo brindado que abona a la construcción del liderazgo tecnológico del estado a nivel nacional y mundial.

El evento contó con la participación de la consejera Yolanda Elías Calles Cantú; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales.

# Salto “cuántico” en el instituto electoral

## Firma el IEEQ convenio científico con Concyteq y el Cinvestav

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un convenio de colaboración entre el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq) y el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, con el cual se permitirá desarrollar investigaciones en el campo de la tecnología cuántica en la entidad.

Dicho acuerdo permitirá al Cinvestav recibir 500 mil pesos para desarrollar investigaciones en el campo de la tecnología cuántica, a través de un taller internacional que se realizará el 24 y 25 de octubre con la participación de destacados ponentes.

A través de un comunicado el IEEQ informó que esto es parte del recurso económico otorgado por este organismo electoral al Concyteq, derivado de las multas aplicadas a partidos políticos y candidaturas conforme a la legislación en la materia.

Al respecto, el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, quien fungió como testigo de honor, destacó la sinergia de las instituciones para beneficio del estado y la importancia de ampliar las investigaciones sobre la tecnología cuántica y sus aplicaciones al ámbito electoral.



**El IEEQ otorgó recurso de 500 mil pesos al Cinvestav para investigaciones. /Cortesía**

El secretario de Educación, Alfredo Botello Montes dijo que los avances científicos y tecnológicos contribuirán a mejorar los sistemas de comunicación y seguridad en la entidad, tanto de las instituciones como de la sociedad en su conjunto.

El director General del Concyteq, Raúl Iturralde Olvera informó que el recurso económico entregado por el IEEQ será de gran importancia para el proyecto “Querétaro, una ciudad inteligente”.

■ CIENCIA Y TECNOLOGÍA

# Parte de las multas a partidos serán para la investigación

REDACCIÓN

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fue sede de la firma del convenio de colaboración entre el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ) y el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (CINVESTAV) del Instituto Politécnico Nacional, Unidad Querétaro.

El acuerdo permitirá al CINVESTAV recibir 500 mil pesos para desarrollar investigaciones en el campo de la tecnología cuántica en la entidad, a través de un taller internacional que se realizará los días 24 y 25 de octubre en el Querétaro Centro de Congresos, con la participación de destacados ponentes.

Lo anterior, es parte del recurso económico otorgado por este organismo electoral al CONCYTEQ,

derivado de las multas aplicadas a partidos políticos y candidaturas conforme a la legislación en la materia.

El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, quien fungió como testigo de honor, destacó la sinergia de las instituciones para beneficio del estado y la importancia de ampliar las investigaciones sobre la tecnología cuántica y sus aplicaciones al ámbito electoral.

De igual manera, el Secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, dijo que los avances científicos y tecnológicos contribuirán a mejorar los sistemas de comunicación y seguridad en la entidad, tanto de las instituciones como de la sociedad en su conjunto.

El Director General del CONCYTEQ, Raúl Iturralde Olvera, informó que el recurso económico entregado por el IEEQ será de gran importancia para el proyecto denominado "Querétaro, una ciudad inteligente".

Al respecto, el Director General del CINVESTAV, José Mustre De León, agradeció el apoyo brindado, que abona a la construcción del liderazgo tecnológico del estado a nivel nacional y mundial.

El evento contó con la participación de la consejera Yolanda Elías Calles Cantú; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales, y el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarázúa.

Además, asistieron Mauricio Palomino Hernández, Marco A. Carrillo Pacheco y Edson Lepe Zepeda, del CONCYTEQ; José Mauricio López Romero, Director del CINVESTAV Unidad Querétaro, y Jesús González Hernández, Director General del CIDESI.



FOTO: IEEQ

Se firmó un convenio de colaboración entre el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ) y el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (CINVESTAV) del Instituto Politécnico Nacional, Unidad Querétaro